
  

2 ELMERCURIO DE CALAMA | Miércoles 22 de enero de 2025 

Actualidad 
  

Hospital activa plan para agilizar 
cirugías y bajar listas de espera 
miciariva. Partió hace algunos días atrás, y a fines del presente mes esperan 
observar los resultados de este nuevo proyecto en el servicio público. 

Willy Briceño Romero tica promovida por el Ministe- 
redaccionomercuriocalama.c! — rio de Salud (Minsal), dada la 

necesidad de avanzar en la re- 
u na serie deirregularida- — solución quirúrgica de las listas 

comuna de Ollagiie 

  

des, además deltiempo — deespera delas especialidades 
de demora que se ha — de cirugía. Para este efecto en 

detectado en el cumplimiento el HCC se conformó un comité 

delas atenciones e intervencio- — quese está encargando de agi- 
nes quirúrgicas de pacientes — lizar todos estos procesos. 
quefiguranen listas de esperas “Iniciamos un nuevo pro- 
anivel nacional determinó el yecto en el hospital el quese 
funcionamiento de una comi- basa en orientaciones ministe- 

sión investigadora especial en — riales, para ello estamos ade- 
este ámbito en el sector salud, cuando nuestra realidad ac- 
dondeestánenlabúsquedade — tual, cuyo objetivo es mejorar 
soluciones para los usuarios — el proceso prequirúrgico, para 

aaltitud dondeseubi- 
L: Ollagiie, cercana a 

los 4.000 mil metros 

sobre el niveldel mar, no es 
impedimento para disfru- 
tar de cada una delas acti- 
vidades programadas co- 
mo parte del programa Ac- 
tívateen Vacaciones impul- 
sado por Junaeb en la re- 
gión. Son ungrupo del5.es- 
tudiantes que, sin necesi- 

  

del servicio público. darlemayor eficiencia atodo lo dad de salir de su comuna, 
Es por esta razón, que en — queimplica el uso de pabello- pueden vivir el verano de 

búsqueda de mejorarlaeficien- — nes. El hospital tiene una in- forma entretenida conacti- 
ciayeluso delos pabellones, el. fraestructura muy adecuada, 
Hospital Carlos Cisternas de — normalizada, hace poco tiem- 
Calama (HOC), activó unnuevo — po, poro tanto, tenemos que 

vidades deportivas, recrea- 
tivas, culturales, gastronó- 
micas y musicales. Todo, 

    

  

  

  
  

plan para agilizar las cirugías y — sacarle mayor provecho. Noso- poniendo en valor la rique- 
así aportar con la disminución. tros tenemos indicadores bas- Ñ , zapatrimonialde esta zona 
delas listas de esperas. tante buenos en general, pero z Mid: 3 de cordillerana. 

Asílo dio aconocer el mé-— podemos mejorarlo”, indico — ATRAVÉS DEUN NUEVO PLAN DE UTILIZACIONES DE PABELLONES PRETENDEN REBAJAR LAS LISTAS DE ESPERAS. Con cuatro monitores 

dico anestesista Pablo Rosales — Patricio Toro Erbetta, subdi- que diariamente y durante 
quienlidera estenuevo plane rector médico del Hospital de — gías pendientes durante este — mejorarla atención delospa= Laconformacióndeesteti- | | dos semanas, planifican 
evaluación pre quirúrgicaenel — Calama. 2024. “Es una responsabilidad — cientes educándolos respecto po de comité permite agilizar. | | jornadas dondela entreten- 
HCC. “Esun plandemejorapa=— Una delas propuestas más — nuestraserlomáseficiente po-— dela importancia que tienen — eluso de pabellones, lo quere- | | ciónestágarantizada. Cada 
ra que los pacientes que vayan — destacadas es la implementa- — sible. Al inicio de este nuevo — lasindicaciones pre-operato- — presentan una oportunidad | | asistente solo debe llegar 
aser operados tengan un flujo ción de un buen uso del pabe-— año, estamos levantando mues- — rias yla asistencia durante el — para transformar el panorama | | cada mañana a la escuela 
más ordenado y podamos dar- — llón, tanto previamente a una — tras necesidades y evidente- — día de su citación para serin- — local en materia delista de es- | [| SanAntonio de Paduay pa- 
le una continuidad y rapideza — cirugía, como el tiempo entre mente que tenemos algunas — tervenido quirúrgicamente. — pera. CS sarla muy bien, porque 
los pacientes que están en es-— una cirugía y otra. Se estánes- — brechas que tenemos que cuentan también conelser- 
pera de cirugía, manteniendo — tableciendo hojas de ruta para — abordar para poder mejorar. . vicio de alimentación, que 
los parámetros de seguridad, — cada paciente, con laintención — aún más nuestra eficiencia”, Diputado Araya aboga por resoluciones estáa cargo de Junaeb. 
de calidad, pero con un flujo de mejorar las prestaciones — precisó elsubdirector médico quirúrgicas en listas de esperas no GES “Nuestro compromiso 
más ordenado dentro de los — que seestán ofreciendo. del centro hospitalario. esestar presente los 365 dí- 
procesos clínicos que involu- Además, Toro Erbetta, se-— El diputado Jaime Araya participó en otra sesión de la comi- as del año en los procesos 
cranalservicio de pabellón”. — AGILIZAR PROCESOS ñaló que “enestemomento in- — sión especial investigadora de las listas de esperas del sector de aprendizaje delasniñas, 

Asimismo, explicó Rosales, — “Mucho de este proceso esig-— corporamos un médico aneste-.— salud no GES, donde aclaró queel sistema informático no fun- | | niños, jóvenes y adolescen- 
que “esto surge a modo de una — norado por la gente. El ciruja- — sista para que sea él quienasu- — ciona, además de consultar como están solucionando la pro- tes. En este caso, entregan- 
orientación técnica de parte — nole dice quese debe operary — ma el liderazgo de la evalua- — blemáticaen los hospitales de la región de Antofagasta: “Cuá- | . | do una alternativa de vera- 
del Ministerio de Salud para — espera hasta quelo evalúen y ción pre quirúrgica desde el lesson las medidas que se están tomando para gestionar es- no quienes no pueden sa- 
quese pueda agilizar y dismi-— lesdenla hora, pero notienen — punto devista delaevaluación — taslistas de espera, porque la gente no quiere saber losnúme- | | lir de vacaciones, pero que 
nuir estas brechas en la resolu=— una continuidad de saber en — pre anestésica, ello es funda- — ros,a lagente no les importa la estadística, a la familia le inte- si pueden disfrutar en un 
ción quirúrgica de las patolo-— qué va su proceso. Entonces — mental porque tienela mirada — resa que asu familiar que está esperando una operación se le espacio seguro, con activi- 
gías de los pacientes, en ese — apuntamos a que la comuni- bastante internalizada de esta opere, y desde ese punto de vista es importante los avances dades pensadas y diseña- 
contexto nosotros queremos — dad sepa en qué situación se — situación”. que han habido en el hospital de Antofagasta. Pero, claramen- | | das para ellos, donde su 
implementarlo en Calama a — encuentra su proceso quirúrgi Eneste contexto, los parti. teson insuficientes y han habido malas prácticas que se tie- única responsabilidad es 
través deuna unidad quese ha- — co. Esto involucra una partici cipantes de este comité, rele-— nen que erradicar, donde hay informes especiales de Contra- asistir; del resto se encar- 
ga cargo de estos procesos pre — pación más activa dela comu- — vanla importancia de involu- — loría que dan cuenta detallada de las infracciones que se han gan los monitores y noso- 
quirúrgicos y quirúrgicos”. nidad”, añadió Rosales. crar ala comunidad enel pro-— cometido en lagestión, pero quiero poner un punto muy cla- tros como institución”, ex- 

El hospital ha reducido sus — ceso de planificación y deci- ro, másallá de los informes, más allá dela estadística, másallá |. | plicóla directora regional 
OPTIMIZAR LOS RECURSOS listas de espera. La meta es sión delas cirugías, ello conel — delsistema informático, lo que importa es la resolución qui- de Junaeb, Nellie Miranda 
La necesidad de optimizar el continuarenla sendadedismi- objetivo de no solo disminuir rúrgica, porque eso es lo que le preocupa alas familias”. Eldan. 03           uso de pabellones es una polí-— nuirlamayor cantidad de ciru- — las listas de espera, sino que
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